

Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES)

Honduras, Diciembre 2024 - <https://chepes.sedesol.gob.hn/>

BOLETÍN (CHEPES) N°15

SEDESOL apoya el Proyecto KSP-HONDURAS



Viernes 15 de noviembre de 2024. La SEDESOL en conjunto con la Agencia de Desarrollo de Corea (KDI), participó en el lanzamiento de una nueva misión del Proyecto Knowledge Sharing Program (KSP) en Honduras, encabezado por el Sr. Byung-kwon KIM, Senior Advisor de Corea del Sur. Este nuevo esfuerzo internacional busca transformar la forma en que se brindan los servicios sociales, mediante la implementación de una plataforma digital de mejoramiento del acceso y la eficiencia en la atención a la ciudadanía y grupos vulnerables del país. La "Ventanilla Única de Registro Digital" será una plataforma que unificará los servicios destinados a la ciudadanía, especialmente aquellos en situaciones de vulnerabilidad. La ventanilla digital busca simplificar los procesos administrativos, reducir la burocracia y facilitar el acceso a los recursos ofrecidos por la SEDESOL a la población.

Para preparar un diagnóstico, la misión coreana reunió a varias direcciones claves de la SEDESOL, entre estas, el Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES), representado por su director, Rafael del Cid, y el Coordinador de la Unidad de Recursos Informáticos y Documentación (URID), Jonny Cerrato.

Lanzamiento del Libro de Emiliano Balerini “Argentina en el Conflicto Centroamericano”

Jueves 28 de noviembre de 2024. En uno de los salones de la antigua Casa Presidencial, situada en el centro histórico de Tegucigalpa, se efectuó el lanzamiento público del libro “Argentina en el conflicto centroamericano: la dictadura y el internacionalismo revolucionario (1977-1984)”.

En esta obra el periodista Emiliano Balerini explora la influencia y conexión de la dictadura argentina, con su Operación Cóndor, en la represión y desapariciones en Centroamérica durante la sangrienta década de los ochentas. De esta manera,

el libro contribuye a enriquecer la memoria histórica al conectar testimonios personales con el contexto del conflicto y resaltar las injusticias sufridas en esos años.

El libro forma parte de la “Colección contra el Olvido”, una iniciativa conjunta de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) y el Comité de Familiares de Detenidos-Desaparecidos en Honduras (COFADEH). La Editorial SEDESOL fue la encargada de adaptar a formato libro la tesis doctoral de Balerini. El autor participó de manera virtual en la ceremonia de presentación del libro.



Primera Entrega de Libros del Programa Bibliotecas Solidarias



Viernes 29 de noviembre de 2024. Como parte de su compromiso con la protección social a través del acceso a la educación, la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) – a través de su Editorial- realizó la primera entrega de libros del programa Bibliotecas Solidarias. Esta iniciativa, gestionada por la SEDESOL, tiene como objetivo distribuir libros donados por la comunidad hondureña en España a diversas entidades, incluyendo escuelas y colegios, centros penitenciarios y bibliotecas comunitarias en Honduras.

El donativo de libros se distribuyó de la siguiente manera: se entregaron 400 ejemplares a la Escuela Agrícola de Valle de Sula y 300 libros al Instituto Gubernamental República de Japón con el objetivo de apoyar el aprendizaje y desarrollo académico de los estudiantes de estas instituciones. Otros 400 libros fueron destinados a la Asociación de Derechos Humanos Cozumel Trans, para ser utilizados en la biblioteca de la Penitenciaría Nacional, con la finalidad de enriquecer los recursos disponibles para las personas privadas de libertad y contribuir a su rehabilitación y reinserción social.

El programa Bibliotecas Solidarias es un esfuerzo conjunto entre la comunidad hondureña en el extranjero y las autoridades locales para promover la educación y el acceso a la cultura en sectores vulnerables del país.

Honduras discute el futuro de su sistema de protección social en conferencia organizada por el CHEPES



Viernes 6 de diciembre de 2024. El Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES) organizó una conferencia y diálogo sobre los desafíos fiscales de la protección social en Honduras, titulada ¿Puede Honduras financiar una protección social más incluyente y sostenible? ¿Con qué recursos y cómo? La conferencia estuvo a cargo del economista Ian Walker, recientemente jubilado del Banco Mundial y ex Representante Residente del BID en Honduras. Al diálogo sobre el contenido de la conferencia acudieron principalmente economistas de entidades académicas y de organizaciones de la sociedad civil, además de funcionarios de la SEDESOL.

El conferencista expuso sus opiniones sobre el anteproyecto de Ley del Sistema Integral de Protección Social, preparado por la SEDESOL, y sobre los desafíos fiscales de esta propuesta. Con su vasto conocimiento de la economía hondureña, Walker detalló las fuentes concretas de financiamiento disponibles y la importancia de adoptar una visión estratégica a largo plazo para la sostenibilidad de los programas.

Como introducción a la conferencia, Rafael del Cid, director de CHEPES, presentó una síntesis de la situación de la protección social en Honduras, destacando los esfuerzos de la SEDESOL para actualizar la política nacional en este ámbito y proponer una nueva ley que integra o unifica cuatro subsistemas en uno: el piso de protección social, los seguros sociales, la salud y los cuidados.

La jornada culminó con el diálogo en torno a los puntos fundamentales de la implementación y financiamiento del sistema. Hubo consenso en que el sistema es viable y recomendable de proponerlo a consideración del Congreso Nacional y de la sociedad hondureña.

Implementar la protección social para todos y, hacia 2030, lograr una amplia cobertura de las personas pobres y vulnerables es la meta 3 del objetivo 1 de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible. Con esto, se reconoce que la protección social es uno de los factores más importantes para reducir la pobreza y mejorar el bienestar social de un país.

CHEPES Participa en las Sesiones de Trabajo para la Refundación del Sistema Educativo Hondureño

Tegucigalpa. A invitación del Consejo Nacional de Educación (CONED), la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), a través del Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES), participó en las tres sesiones de trabajo dedicadas a la construcción del nuevo Modelo Educativo Refundacional de País. En estas sesiones, varias instituciones vinculadas al campo educativo, incluidas entidades gubernamentales, académicas y de la sociedad civil, se reunieron para discutir y aportar al diseño de un sistema educativo que responda a las necesidades y retos del siglo XXI.

El proceso de Refundación Educativa, apoyado por el gobierno de la presidenta Xiomara Castro, busca transformar el sistema educativo nacional, y es considerado un paso clave para la construcción de una nueva visión de país. En este contexto, las instituciones participantes debatieron sobre principios fundamentales para la educación en Honduras.

CHEPES Apoya en la Atención a la Emergencia por Tormenta Tropical SARA en Honduras

Tegucigalpa, 01 de diciembre. El Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES) estuvo presente en la respuesta de la SEDESOL a la emergencia provocada por la tormenta tropical SARA, que afectó diversas comunidades en los departamentos del Norte del país. El apoyo de CHEPES se extendió desde mediados de noviembre hasta principios de diciembre de 2024, con la participación activa de varios técnicos en las labores de distribución de alimentos



y otros insumos vitales. Por ejemplo, se realizaron actividades de monitoreo de la afectación en apoyo al COPECO y también labores de carga y descarga de suministros en las bodegas de Sedesol en las colonias capitalinas de El Pedregal y la Kennedy, donde participaron 8 técnicos de CHEPES.

En el departamento de Colón, Judith Barahona y Mireydi Roque estuvieron presentes desde el 17 de noviembre hasta el 1 de diciembre. En su labor, apoyaron la recepción y distribución de 12,300 sacos de alimentos, beneficiando a más de 11,000 familias en 20 comunidades de 5 municipios de la zona. Los lugares clave de distribución incluyeron Aldea Prieta, Santa Rosa de Aguan, Bonito Oriental, Saba, Balfate, Sonaguera, entre otros.

En la ciudad de El Progreso, Yoro, Marlon Benítez y Wilson Palma fueron los encargados de coordinar y ejecutar la entrega de raciones de alimentos, filtros de agua, linternas y otros insumos esenciales en diversas comunidades. Su presencia en la zona se extendió del 25 de noviembre al 1 de diciembre. Durante este periodo, realizaron la liquidación de 4,000 raciones de alimentos distribuidas en diferentes áreas. Las comunidades que recibieron ayuda en El Progreso incluyeron Aldea Río Chiquito, Campo Las Flores, Las Chumbas, Cuchillas, Estero de Indios, Corocolito, entre otras.